
Editorial 

  

 45 ans ! Pour moi c'était hier ! Hier que Jacques Belot m'entraînait avec quelques amis intéressés par 

l'Histoire locale, dans cette aventure : connaître et transmettre l'histoire de notre petit pays le Clermontais, 

tel était et tel est encore notre objectif. 

 Au cours de ces 45 ans nous avons eu des satisfactions mais aussi des moments de tristesse car nous 

avons vu disparaître beaucoup de membres fondateurs, de bénévoles très actifs dans l'association et devenus 

des amis au cours de toutes ces années. 

 Ce sont les jeunes archéologues (ils le sont un peu moins aujourd'hui) qui ont découvert ou confirmé, 

grâce à leurs fouilles qu'avant Clermont, ville médiévale, il y a eu plusieurs occupations, à la Protohistoire 

sur la Ramasse et à la période gallo-romaine sur le tènement de l'Estagnol et de Peyre-Plantade situé au  

bord de la voie romaine Sud-Nord vers Rodez. 

 Cette occupation gallo-romaine avait été découverte depuis de nombreuses années par Gaston 

Combarnous et la famille Bouteloup. 

 Si je ne nomme que ces deux sites c'est  parce qu'ils nous intéressent particulièrement pour la 

connaissance de notre ville mais bien entendu les archéologues ont réalisé d'autres fouilles. 

 A côté des archéologues, il y a ceux qui décryptent les archives municipales ou départementales, 

ceux qui se plongent dans les livres écrits par d'anciens chercheurs, prêtres, instituteurs, historiens souvent 

autodidactes, qui nous ont laissé le résultat de leurs recherches et que le GREC prend soin de conserver dans 

ses bibliothèques ou de publier dans sa revue qui existe depuis 1976.  

 Quelques fois ces chercheurs nous font profiter du résultat de leur travail par des conférences sur des 

thèmes variés et vous êtes nombreux parmi nous à y assister avec fidélité. 

 Toutes ces richesses conservées dans nos bibliothèques sont toujours à la disposition de tous, qu'ils 

soient membres du GREC ou pas. Car nous nous devons de transmettre notre histoire aux générations qui 

nous succèderont car nous faisons partie d'une chaîne où chacun selon ses capacités a apporté, apporte ou 

apportera une brique à la construction de notre pays, à notre histoire. Nous ne devons pas oublier ce que les 

anciens ont réalisé avant nous. Nous sommes leurs héritiers et devons être fiers et reconnaissants de ce qu'ils 

ont fait ; ne le laissons pas tomber dans l'oubli, transmettons-le. 

 Comme nous ne sommes pas chauvins, enfin pas trop, nous pensons qu'il existe de belles choses 

ailleurs, aussi organisons-nous des visites qui présentent un intérêt historique ou architectural. Ces 

rencontres permettent aussi de mieux nous connaître et de sympathiser autour d'un repas pris en commun. 

 Car une association doit être faite d'amis ou au moins de sympathisants, sentir qu'il y a des liens qui 

se sont tissés entre nous, que nous agissons avec un même objectif, participer à la vie de l'association, à son 

animation, à un projet, en l'occurrence la réhabilitation du site protohistorique de la Ramasse. A cet effet, 

après avoir débattu et décidé en Conseil d'administration, de l'opportunité de nous lancer dans ce chantier, ce 

sont les marcheurs du GREC, toujours pleins d'énergie, qui ont relevé leurs manches, chaussé leurs gros 

souliers, escaladé les pentes de la Ramasse et après des recherches pour retrouver le site, commencé à 

débroussailler. Actuellement le terrain est dégagé. Nous pouvez les féliciter. 

 Je viens de vous donner une image incomplète, très succincte des 45 ans de la vie du GREC. Si nous 

maintenons autant d'activités et peut-être plus que par le passé, nous nous devons de constater que le nombre 

d'adhérents diminue chaque année. Je le regrette mais c'est le problème de toutes les associations. 

 Que faire ? 

 Restons cependant optimistes et souhaitons bonne et longue route au GREC. 

Mais avant d’aller boire le verre de l’amitié, je tiens à remercier tous ceux qui apportent leur soutien : Mr le 

Maire de Clermont, les Conseillers départementaux, Marie Passieux & Jean-Luc Fallip, Mr le député 

Philippe Huppé, Mesdames Patricia Beaudouin et Virginie Gay de la DGA, ainsi que le Père Harmandon qui 

nous accueille dans la salle paroissiale de Nébian, et maintenant trinquons à l’amitié ! 


